
保護者意見 学校回答
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　交通の便も良く、工業系が好きな子が集まっていたおかげか、友人もたくさんでき、楽し

い学校生活を送ってこれました。３限＋昼食＋３限の時間割も、12時にご飯が食べられてよ

かったそうです。

　反発もあったりして、色々とご迷惑をおかけすることもありましたが、日々の姿に中学の

時からは想像もできないほどの成長を感じ、先生方・友人の方々に感謝しています。

　本年度はコロナウイルス感染症により学校の時間がぴたりと止まってしまったにもかかわ

らず、多くの生徒が我慢と忍耐の時間を過ごせたことに感動しました。

　将来の夢に向かって、よりよい高校生活を楽しく過ごしていけるよう、家庭でもバック

アップして行きたいと思います。

　日頃から学校教育へのご理解とご支援をいただき、ありがとうございます。

　本年度はコロナウイルス感染症の影響を受け、予測のつかない中での学校生活とな

りました。家庭で過ごす時間が増え、リモートでの学習など生徒も職員も新しい取組

が続きました。このような状況の中でなんとかここまでこれたのも、ご家庭でのご支

援のおかげと感謝申し上げます。

　また、様々な制約により、保護者の皆様には疑問を感じられることもあることと思

います。みなさまの率直なご意見をいただければ今後の学校運営の参考とさせていた

だきますので、担任や部顧問などを通じてお知らせいただきますようお願いします。

　今後とも、保護者の皆様のご理解とご支援をよろしくお願いします。

2

　就職する割合が高いと思いますので、現実の現場での企業見学、インターンシップを実施

していただきたいです。

　インターンシップでは、現場体験からの学びを期待しています。ところが、受入企

業側では、品質保証や事故防止のために体験できる作業内容に制限をもうけている場

合もあります。その際には、企業の方々の働いていらっしゃる姿を近くで見学し、仕

事に対する姿勢を学んでいます。

　また、本年度はコロナウイルス感染症の影響で受入企業数が減り、一部の科では実

施できない事態となりました。実施した科では実施時期を10月末まで延期しましたの

で、日の入りの時間が早まり、通常の終業時間まで体験すると帰宅時の安全が確保で

きないことから体験時間を短縮しました。

　そのときの状況で最善の取組となるよう今後も検討して参りますので、ご理解くだ

さいますようお願いします。
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　就職するための、企業見学やインターンシップ、研修旅行、そして応募前職場見学がある

ことはとても良いことだと思います。さすが就職率100％の学校だと思います。

　本校の就職率の高さは、専門教育への取組をはじめ、企業の見学や体験などを含め

たキャリア教育の成果だと考えております。さらには、多くの卒業生のみなさんがそ

れぞれの企業で活躍されていることが後押しとなっていることを感じております。

　在校生のみなさんも、将来、就職先で活躍され、後輩の就職を支えていただくよう

お願いします。
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　将来にわたって役立つ教育に当てはまるか分かりませんが、冠婚葬祭、必要な各種手続き

（たとえば、住民票異動、年金、保険証）等、一般常識はどこで学べるのかという話を子供

としました。また、職場でのトラブルや退職時等の対応を何も分からないまま社会に出るの

も不安です。家庭で話し合っておくことなのかもしれませんが、わかりやすく順序立てて伝

えるのも難しいです。スマホでその都度調べても、地域で異なるマナーもあり、どれが正し

い情報かわかりません。困ったときにはどこへ相談すると良いのかを記載したものがあると

良いと思いました。スマホの普及で｢人に聞く｣、｢電話で聞く｣も少なくなったので、聞き方

（声のかけ方）等、共有できることも必要かと思います。

　進路指導部では、年間を通じて３年生就職希望者を対象に放課後キャリア塾を開催

しています。この講座の中では、労働時間や有給休暇などの雇用条件、社会保障制

度、退職時のルールなどの説明を１月に実施する予定です。また、３年生には働く上

での参考となる小冊子「The 社会人」を配布しています。

　さらに、学校独自の資料を作成し、進路LHRや授業を通してキャリア教育の指導を

行っています。
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　資格試験の申し込み案内が、締め切りを２日後にひかえた夏休み明けの始業式にありまし

た。直前では対応が難しいので、余裕を持って案内してください。

　本年度はコロナウィルス感染症の影響を受け、ご指摘の試験の実施が1学期終業式の

時点で確定していませんでした。試験の実施が夏休み中に確定したため、締切直前に

はなりましたが、2学期始業式での案内となりました。ご迷惑をおかけしましたが、ご

理解いただきますようお願いします。
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　資格試験については、補習を行っていただきながらいろいろな資格が取得でき、良いこと

だと思います。資格取得をもっと勧めて欲しいと思います。また、年間の一覧表（日時、受

付期間等）があると、計画的に勉強ができると思います。

　専門高校にとって資格取得は重要な取組だと認識しています。そのため、各クラス

に各種資格・検定の詳細を説明した冊子を掲示して生徒へ周知しています。また、保

護者の皆様へも１学期末発行の鵬翔や行事予定表へ記入してホームページからご覧い

ただけるようにしております。

　受検費用など、ご家庭にも負担をおかけしますが今後もご支援いただきますようお

願いします。



保護者意見 学校回答

7

　早朝補習や放課後補習を行っていただき、子供も頑張っています。進学校のように土曜日

に全員参加の補習授業を実施し、学力向上に取り組まれてはいかがでしょうか。

　学力向上に対して、保護者の皆様の思いを感じております。専門高校では、授業科

目の他にもそれぞれ個々の生徒が希望する資格試験・検定試験への取組を支援してい

ます。平日は毎日の授業への対応もあり、生徒は個々の資格試験の学習に土日をしっ

かり活用することが必要となります。ご家庭でのご支援もよろしくお願いします。

　また、大学進学対策の取組については、希望者が少ないため、個別に対応しており

ますので、お困りのことがありましたら進路指導部や各教科の職員へ相談してくださ

い。
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　生徒たちが明るくのびのびと生活していてとてもよい校風と感じております。ただ、今年

度はコロナウィルス感染症の影響で生徒の活動に制限があったため、学校生活に活力が見ら

れない面もありました。そのような中、生徒たちが思ったより安心して生活できていること

に家族も大変うれしく思っています。今後も、ご指導ご鞭撻の程、よろしくお願いいたしま

す。

　昨年度末からコロナウイルス感染症の影響が拡大し、保護者の皆様には大変ご心配

だったことと思います。また、生徒たちも新学期早々の臨時休校など不安な日々だっ

たと思います。やっと登校できるようになっても、三密を防ぐこと、感染拡大を防ぐ

ことから、さまざまな行事が中止となりました。そして、生徒、保護者、地域の方が

楽しみにされている学校祭についても生徒だけで規模を縮小した取組とせざるを得な

い状況でした。そのため、生徒たちも取組への張り合いに欠けたことと思います。こ

のような状況の中でも生徒たちが活気のある生活を送れるよう、今後も生徒部を中心

に検討して参ります。
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　エアコンの温度設定が高く、夏場は特に効率が悪いのではありませんか。 　最近の夏の暑さは異常だと感じております。さて、本校のエアコンはガスで動作し

ており、他校のように多くの電気を使用しておりません。そのため、電気容量の関係

でエアコンを止めるということもなく作動させています。今夏はコロナウイルス感染

症拡散防止のために、常に窓を少し開け、換気を意識したり、マスクの着用を指導し

ました。これらのことから暑さを感たのかもしれません。教室の環境については来夏

も注視して対応して参ります。
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　米工会館の学食の値段が高いと思います。パンや軽食等の販売もあればよいと思います。 　学食については、外部業者に委託しておりますので、価格は各学校の利用実績に応

じて業者が設定されています。また、学食では定食や丼物の他にも、唐揚げなどの軽

食やパン類も販売しています。価格設定へのご意見は食堂を委託している業者へ伝え

ておきます。
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　子どもたちには社会的スキルを身につけ、幸せな社会人になって欲しいと祈るばかりで

す。時には、果敢な年頃でもあり、学校から指導を受けることもあると思いますが、良いこ

と悪いことについて、しっかり学校としての対応を示して下さり、子も親も方向性がわかり

やすくて良いと思います。家庭でも出来ることをサポートをしていきますので、どうぞよろ

しくお願いします。

　日頃の学校生活の中で、クラスや部活動などの友人との関わりをとおして、自分中

心な子どもの感覚から、他者との関係の中での社会の一員としての感覚を養い自立し

た大人へ成長するよう支援しています。

　プライバシーを考慮しながら、学校で問題となっていることやご家庭でご協力いた

だきたいことなどを適宜お伝えしますので、ご家庭でのご支援をよろしくお願いしま

す。
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　社会人になるための身だしなみは大切であり、毎月頭髪指導を行っていただいても良いと

思います。また、ルールやマナーも含め、生徒が納得できる基準の統一と指導の実施をお願

いします。

　入学時に配布しています入学生心得で示しているように、端正な髪型という視点で

指導しています。人によって解釈の幅の広い言葉ですが、入社試験に臨めるような髪

型を目安にしています。そのため、たとえ短髪であってもバランスに欠け、入社試験

にふさわしくないような髪型の場合には指導しています。また、指導する担当者間で

基準の確認を行い、差が出ないよう実施していますが、生徒によって差があると感じ

られたときには、髪型に対する生徒の解釈と学校側の解釈との間でのずれが考えられ

ます。ルールやマナーについても同様に指導しておりますが、疑問に思われるときは

遠慮無く担任または指導部へお問い合わせください。

　随時生徒の様子を見ながら整髪が必要な場合やルール・マナーの改善が必要なとき

には声がけをして参りますので、ご家庭でのご協力をお願いします。
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　部活動において、他校の生徒の挨拶に気持ち良く感じました。米工では就職する生徒が多

いので、社会人としての最低限のマナーをしっかり身につけて気持ちよい挨拶ができるよう

になって欲しいです。

　部活動では技術力の向上のみならず、チームの仲間を思いやり助け合うことや、マ

ナーある行動ができるよう指導しております。ご支援いただいている皆様にも心地よ

く感じていただける挨拶やマナーを今後も指導して参りますので、保護者の皆様もお

気づきの時には生徒へ御指導いただきますようよろしくお願いします。
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　部活動が活発すぎて、自主練ではなく、OFFならOFFでちゃんと休みをつくってほしいで

す。

　鳥取県では、部活動の在り方として、バーンアウトの防止や様々な体験ができるよ

う、高等学校段階における部活動では、原則として週末のいずれかを含む１日以上の

休養日を設けること（週末に大会参加等で活動した場合は、他の日に振り替える）、

また、原則として、１日の活動時間はミーティングなどの時間を除いて長くても平日

で３時間程度、学校の休業日（学期中の週末を含む）は４時間程度とし、できるだけ

短時間に、合理的かつ効率・ 効果的な活動を行うこととしています。

　本校でもそれにしたがって部活動の練習計画を立てるようにしています。年度当初

の練習計画はホームページに掲載しておりますのでご確認ください。

　誤解の無いよう、明確な休日を示すことを各顧問には改めて指示をしますので、今

後とも部活動へのご支援をよろしくお願いします。
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　本人は部活動を頑張りたいのに、指導してくれる人がいなくて力が入りません。 　専門的な指導のできない職員が顧問になることもあります。その場合、専門的に指

導いただける方が校外にあれば、外部指導者あるいは部活動指導員として来校いただ

くようにしています。担当する職員もそれぞれの部活動の内容を学びながら対応して

いますので、ご理解くださいますようお願いします。
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　各科で放課後補習があり、部活ができません。上級生になればなるほどそうなるので、下

級生に何も教えてあげられません。指導してくれる人もいなくて、楽しくないと言っていま

す。

　全国の専門高校が資格取得を目標の一つに掲げて取り組んでいます。資格取得は授

業とは別な指導となるため、放課後に指導することとなります。時期的な取組になり

ますのでご理解くださいますようお願いします。

17

　部活動では、休むと大会に出れないなど、少し厳しすぎるところがあると思います。 　大会への参加は、部活動への参加状況にのみならず総合的に判断して部顧問が決定

しています。状況はそれぞれ異なることと思いますが、部活動を休むことで、生徒間

の信頼が高まらず、チームとしての連帯感がとれなくなったとすれば、休んでいた生

徒をメンバーから外すことはあり得ることと考えます。各顧問には感情に左右され

ず、総合的な判断でチーム編成をするよう改めて指示しますので、ご理解いただきま

すようお願いします。
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　部活について、予定などもう少し早くわかると助かります。 　各ご家庭での計画を立てるには、活動計画を早くお伝えすることが必要と思いま

す。練習試合などは、相手校の予定もあり、ぎりぎりまで決まらないこともあります

が、できるだけ早期にご家庭へ連絡することを各顧問に指示しますので、今後とも部

活動へのご支援をお願いします。
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　コロナ禍の中、学校生活・部活動等、先生方も大変な事でしょう。部活動では遠征・練習

試合など色々と多方面に出かけていると聞きますが、あまり好ましいとは思いません。一人

の発生で多くに影響を与える事を忘れないで下さい。

　保護者の皆様にはご心配をおかけして申し訳ありません。競技種目によっては他県

まで出かけなければ練習試合ができない部もあります。相手校や所在地域の感染状況

を確認しながら、状況によっては直前に中止するなど、生徒の安全を第一に計画して

いますので、ご理解くださいますようお願いします。
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　部活動での先生の生徒への声かけに少しクエスチョンがあります。 　保護者の皆様に疑問を感じさせる言動があったようですね。具体的な内容がわから

ないと対応できませんので、疑問を持たれたときには学校へご連絡ください。直接顧

問へ聞きにくいときは、担任など他の職員へご相談くださいますようお願いします。

21

　３年間ありがとうございました。部活動はとても活発と感じましたが、他校に比べると決

勝戦（大きい大会）など、校長先生は見に来ることはないんだ・・・と思いました。他校は

学校を挙げて応援していると感じてしまいました。

　日頃から部活動へのご支援をいただきありがとうございます。昨今、教員の働き方

改革が話題となっておりますとおり、土日でも対応しなければならないことが多々ご

ざいます。保護者の皆様に残念な思いをさせてしまい申し訳ございませんが、ご理解

くださいますようお願いします。

22

　我が子は、｢疲れる｣と言うものの、休まずに部活動に参加し、高校生活を充実して過ごし

ているように思います。今年度はコロナ禍の影響でいろんな行事が中止になり保護者として

はとても残念でした。活発なこの時期に、規律正しい生活が出来るようにしてくださって、

ありがたく思います。

　ご家庭でも部活動へ取り組む生徒を支援していただき、ありがとうございます。本

年度はコロナウィルス感染症の影響で、多くの大会が中止となりました。そのため、

生徒たちの取組の成果もほとんどが表に出ることなく終わりました。そのなかでも、

硬式野球部は県代表として21世紀枠へ推薦され、軟式野球部は県大会優勝、テニス部

が中国大会、ボート部・ラグビー部・美術部は全国大会に参加または参加が決まりま

した。いくつかの大会はテレビやインターネットで放映されていましたので、今後は

そのような情報がありましたらマチコミ等でご案内したいと思います。

　なお、鵬翔でも大会結果の詳細を紹介していますのでご覧ください。

23

　授業参観のようなこともないので、学校の様子がわかりません。 　日頃から学校教育にご支援いただきありがとうございます。今年はコロナウィルス

感染症の影響で様々なことが中止、変更となり保護者の皆様にもご迷惑をおかけしま

した。生徒の授業の様子については、毎年、公開ＬＨＲを案内しています。次年度も

実施する予定ですので、是非ご来校ください。
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　もう少しマチコミやホームページを充実し、学校の情報発信を期待します。現状では、子

どもから配布物を見せてもらえなかったり、忘れていて期限切れのものを出してきたりでな

かなか把握できないこともあり、ご迷惑をお掛けしております。

　多くの生徒が日頃から学習や部活動に取り組んでいます。この様子を校外の皆様に

も知っていただき、ご支援、ご声援をいただければ、生徒の取組もますます活発にな

るものと思います。また、ご家庭への諸連絡につきましてもなかなか伝わらないこと

はよく伺います。そのためにも学校からの積極的な発信は重要なことと認識していま

す。情報を受け取る方々の視点から情報の構成や伝達方法などを再検討して参ります

ので、今後ともご支援をよろしくお願いします。

25

　行事予定表を配布してください。 　日頃からご家庭でもご支援いただきありがとうございます。行事予定表につきまし

ては、ホームページからご覧いただけるようにしておりますのでご確認ください。今

後もご家庭の支援をよろしくお願いします。

26

　まちこみメールが、子供が出てから届くため、もう少し早いと助かります。体育祭の時も

天候がいまひとつで、朝両方の準備をしておいて下さいとお知らせが来ましたが、家を出た

後でした。

　マチコミメールを日頃からご確認いただきありがとうございます。マチコミメール

での案内はなるべく早く送信できるよう心がけているところです。体育祭について

は、前日から生徒へ晴天と雨天の両方の準備をしてくるよう指示しておりました。当

日は、朝早くから準備にかかる生徒がありましたので念のためマチコミメールで案内

をしました。その際、天候の回復が遅れて実施できない場合も想定して、授業の準備

を忘れることのないよう再度案内させていただきました。事前に保護者の皆様にも案

内できていれば不要な心配をおかけすることもなかったと思います。次年度に向けて

改善を検討します。

27

　今回の文化祭、体育祭について、保護者が観に行っていいものか、何も分かりませんでし

た。日程、プログラムについても知らなかったので、情報をもっと配布物で知らせてほしい

です。また、保育園、小中学校の運動会は感染予防をして見学できている中、子育て最後の

イベントを見ることが出来ず、残念でした。

　ご家族としては楽しみにしていらっしゃる学校祭にご案内することができず、学校

としても残念に思います。

　今回はコロナウィルス感染症対策として三密を防ぐ観点から職員、生徒のみでの開

催とさせていただきました。このことにつきましては、9月24日付け文書にて、10月

13日にはマチコミメールでご案内させていただきましたのでご確認ください。小学校

では半日のプログラムにして三密を回避されていましたが、本校では実施時間を長く

したため、外部からの参加を制限させていただきました。

　また、当日の様子につきましては、ＰＴＡ広報誌鵬翔に厳選された写真を掲載され

ましたのでご覧ください。

　コロナ禍の対応につきまして、ご理解いただきますようお願いします。

28
　生徒欠席の場合、生徒本人からの欠席連絡は認められません。保護者の仕事の開始時刻と

電話連絡開始の時刻と同じ場合、どのようにしたら良いのか教えて下さい。

　欠席連絡についてご不便をおかけしました。当面はご連絡いただけるようになり次

第、学校へ連絡をしていただきますようお願いします。

29
　担任の先生のことがよく分かりません。３者面談の時、相談しにくく、今後のことが不安

になりました。

　担任へのご心配事がありましたら、学年主任または科主任へご相談いただきますよ

うお願いします。



保護者意見 学校回答

30

　クラスに女子が一人ということにもう少し配慮して欲しかったです。体育など、どうにか

できなかったのでしょうか。せっかく頑張って合格した高校を｢辞めたい｣と言われるのは親

として心苦しいです。

　ご心配をおかけして申し訳ありません。クラスによっては女子生徒が少なく、体育

の授業など担当職員も日頃から配慮した対応を心がけております。配慮に欠けるとお

感じになった時には、その都度担任等へご相談いただきますようお願いします。体育

の授業については女子だけの編成ができるよう人的配置を求めて県には要望している

ところです。

31

　子供があまり学校の事を話さないのですべての事が分かっていたわけではありませんが、

先生方の指導を信頼し、安心して３年間楽しく学校生活を送ることが出来ました。ありがと

うございました。

　保護者の皆様のお礼のコメントを職員一同がうれしく受け取りました。日々の取組

もご家庭の協力があってこそと感じています。今後とも生徒の成長への支援に取り組

んで参りますので、ご支援とご協力をよろしくお願いします。


